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日頃より PTA 活動にご理解とご協力を頂き、誠にありがとうございます。 

このお便りでは１１月２5 日(土)に開催した藤沢東小学校ＰＴＡ理事会の内容をお

伝えします。尚、当日は理事会後に美化奉仕活動が行われました。 

 

  

 学校より  

・３学期の諸連絡 

 （１） 学校公開日 

     日時   令和 6年１月２0日（土） 

     ※詳細は学校からの手紙でお知らせします。 

 

 （２） 入学説明会 

     日時   令和 6年２月 2 日（金）１３：３０ 

     参加者  会長（あいさつ） 

          副会長（PTA の説明） 

          校外生活部につきましては今年度からなしとなります。 

     ※来年度入学予定児童 88 名（１１月 1６日現在） 

 

 （３） 授業参観・保護者会 

     日時   令和 6年２月２0日（火）５校時  ４・５年 

              ２月２1日（水）５校時  １・３年・つくし 

              ２月２7日（火）５校時  ２・６年 

     ※詳細は学校からの手紙でお知らせします。 

 

 （４） 卒業証書授与式 

     日時   令和 6年３月２5日（月） 

     場所   体育館 

     ※詳細は学校からの手紙でお知らせします。 

 



 

 

・その他 

   ・来年度の日課 8：15までに登校となります。 

    ※具体的な日課表は３学期に配付予定です。 

 

   ・３学期の通知表の所見がなくなり児童が振り返りを記入します。 

 

   ・来年度への引き継ぎの準備をお願いします。 

 

協議  

 

・３学期活動計画の承認 

 

・東っ子まつりの振り返り 

 11/4（土）３年ぶりとなる東っ子まつりが開催されました。コロナ以降初め

ての開催となるまつりでは従来の形ではなく継続可能な新しいかたちのまつりを

模索し決行しました。当日は 350 名以上の児童が遊びに来てくれ無事盛況のう

ちに終えることが出来ました。各部、学年委員の皆さまには準備から当日までた

くさんのご協力を頂きありがとうございました。 

 

※アンケート結果、別紙ご参照ください。 

 

・活動費の精算について 

日時  教養部    …令和 6 年 2月 19日（月）10時 00 分 から 

校外生活部  …令和 6 年 2月 19日（月）10時 15分 から 
広報部    …令和 6 年 3月 18日（月）10時 00分 から 

場所  3階 PTA会議室 

連絡事項  

 

次回の理事会について  

第４回理事会は ２月２4日(土)１０時より 多目的室にて開催予定です。  

 

美化奉仕活動へのご協力ありがとうございました。アンケートで頂いた 

意見は次回への貴重な改善案として本部内で共有し活用させて頂きます。 



東っ子まつりアンケート結果 ご意見と改善点 ◎とても良かった ◉良かった ◯普通 ※コメントのあったアンケートのみ記載しています

子供たちがこんなにも楽しそうで、素晴らしかったと思いました。でもやっぱりいままでみ

たい ではなく 寂しいのでいままでみたいに飲食ありの盛大にやってほしいなと思いまし

た。

会⻑さんにも提案しましたが〇✕クイズの全問正解景品があると子供たちも喜ぶと思い

まし た。正解者多数の場合は会⻑さんか他の役員さんとじゃんけんをして勝った人達が

貰える形式だともっと面白いとおもいます。

午前の部に来た時パターゴルフとクリスマスリースの列が入り乱れてたので午後は養生テープで仕切って貰ったら列が

スッキ リしてました。また同じような形でやることがあれば養生テープ仕切りをやった方がいいと思います。リース作りの

場所が少し狭かったように感じました。最後の方でパターゴルフに集中し ていて最後まで出来なかった子達もいたのでも

し来年度もやる場合はゴルフ台がもう1つあると混雑緩和が出来るのではと思いました。

前までやっていたおまつりよりこじんまりした会にはなりましたが子どもたちは楽しめてい

た ようなので このくらいの規模で負担が多くないようにし 今後よりクォリティーをあげてい

けるよ うに努力していけば良いのかと思います。

コロナ前を知らないので特にありません。来てくれた子ども達は楽しんでくれていたの

でよかったと思います。

ボーリングでしたが、やり方や人の配置をもう少し具体的に決めておいた方がよかったと思います。水を 入れないと倒れ

やす 過ぎて結果的に幼児や低学年の方が点数が高い子が続出していました。またホワイト ボードは各レーンに置いた

方がよかっ たです。 全体的に低学年向きだったので、次回は高学年の子も楽しめる内容も入れた方がいいと思いまし

た。

3連休中の開催ではありましたが、初めての子供達も多かったせいか楽しんでいる姿が
見られて良かったです。

ゲームの記録で最高得点者がホワイトボードに書かれてましたが、クイズの後にそれぞれの優勝者の発表や、1位にはお
菓子などの景品授与などがあったら良いと思いました。

あれだけのものを準備するのはとても大変だったと思うのに、当日をしっかり迎えられる

まで準備してい ただいてありがとうございます。子供達もとても楽しかったと言ってくれ

ていまし た。

クリスマスリースのコーナーで、必要と思うものをあそこまで考えて準備していただいてありがとうござ います、という前提のもとに提案させ
てい ただきたいのですが、まず受付をどこでするのかが少し分かり づらかったように思うので、せっかく看板を素敵に作っていただいていた
ので、もう 少し上目線で置ける なり、棒につけるなりして分かりやすければ良かったな、というコトと、圧倒的にやはり材料とはさみや テー
プなどが不足し ていたように思ったので、それがもう少し増やせれば良いな、と思いました。あと は、材料を入れる箱ももう少しあるとありが
たかったかな、と思 います。あと、作り終わったリースを入 れる袋があるコトや、ゴミ袋?ゴミ箱?があったコトを途中で知ったので、聞いてき
た子供達にちゃんと 答え てあげられなかったので、先に教えていただけたら幸いかな、と思います。

各部委員さん協力のお陰で無事成功しました。コロナ前とは全く違う東っ子に子供達が

来てく れるか不安でしたが、みんな笑顔でおまつりを楽しんでくれていたのが嬉しかった

です。余っ た景品や飲料は美化奉仕で配布するのが良いかと思います。

体調不良などで当日の参加が難しい方もいたので、最初からボランティアさんを募っておけば人員に余裕がうまれて、各

ブー スのフォローや子供たちのリース作りの見守りに当てられたと思います。

飲食なしでも、楽しんでいたので良かったと思う。

子供は揚げパンが食べたかったとの事 お店が少なかった待ち時間が⻑かった

未就学児も一緒に楽しめて、子どもたちの笑顔もたくさん見られました。特に、○×クイズ
では 正解する と大喜びする子どもたちが可愛らしかったです。プレゼントのスライムも

喜んでまし た。

イベント内容、各ブース数、バランス良かったと思います 最後の東小にまつわる○×クイズ、とても盛り上がって良かったです!最初の方に来場した子供はあるのを知らずに帰ってし
まっ た子がいたようなので、最初から放送なりでアナウンスした方が良かったかなと思いました。

高学年の子どもたちにはちょっと、物足りなさがあったように思います。

子どもたちが楽しそうでよかった。 リース作りでは、細かいもの(ビーズ)は避けるべきだった。

本部の皆様、企画から準備そして本番もフル活動され本当に感謝の気持ちでいっぱいで

す。 東っこまつり開催中に「とっても楽しいです♪」と話してくれる子もいて、嬉しかったで
す。 クイズの盛り上がりも素晴らしく、見ていてワクワクしました。

こんなに集まると思わなかったのと、凄く楽しそうに子ども達が参加していたのが嬉しかった クリスマスリースは資材をもっとないとあとから来る子ども達が少しかわいそうだった

子供たちが笑顔でとても楽しそうに参加している姿が印象的でした。役員の方々もとても

協力的でスムーズな運営が出来ていたと思います。本部の方は企画、準備、片付けな

ど大変だったと存じますが、素敵な会を開催していただきありがとうございます。

開催日を普通の土日にすると、より参加しやすいのかと思いました。

どのゲームも1人1回と決めた方が混乱や混雑が緩和されると感じました。

みんな楽しめていたと思います。 クリスマスリースの所がすごい行列になってしまっていたので、材料をあちこちに置いて色んなところから材料を取れる様

にすればもう少しスムーズになるんではないかと思いました。

専門部や学年委員さんにもう少し担当の制作などの事前作業をお願いした方が自分の担当に愛着も湧くし子供達の喜ぶ

姿を見てもっと達成感が生まれたと思います。

我が子にも私にとっても初めての東っ子まつりでした。私は午後の部のお手伝いをし、子

ども たちや保護 者の方の楽しそうな姿を見ることができて、こちらもうれしい気持ちにな

りました。 本部の方々や事前準備に携わってくださった方々に感謝の気持ちでいっぱい

です。 ありがと うございました。

子供たちの無邪気な笑顔と見守ってくれていた役員さんはじめ保護者の皆さまのおかげ

であたたかい雰囲気の開催となった。

低学年から高学年まで、どの年代の子供達も楽しめるゲーム、企画がありどのブースも

盛り 上がっていた ように思いました。

特に クイズは、とても子供達が楽しそうでした。

ジャストタイムで100グラムぴったりを目指すゲームでしたが、子供達に提供していたジュース (500ml)の減りが早く無くな
ると 2lから補充してという流れが混雑してくると時間を取られて慌てる時がありました。 予算上の問題がなければ、500ml
で統一し ていただければスムーズに進むかなと思いました。

・子供たちが楽しんでいた様で良かったと思う。・ジャストゲーム(重さ)では、ジュースが飲
める というご褒美的要素がとても良かった。 ・ジャストゲーム(時間)のブースに気づかな
かったと いう声を聞いた。 ・ゲームに並ぶ列が曖昧だった。

床にも案内があると分かりやすいかもしれない。

・床にもゲーム名を貼る ・床にテープなどで並ぶ列へのラインを引く

クリスマスリースは前もって材料をすぐ使えるようにしといた方がスムーズに出来たと思います。

子供達も楽しそうで良かった 子供参加の時間と担当の時間を一緒にしてもらうと、1回の登校で済むのでそのほうが良かったと思う。

各ゲーム、高学年の子も男女共にとても盛り上がって楽しめていて良かったと思いま

す。 ペットボトルボーリングの難易度を選択できたのもよかったです。空いてから違うレ

ベルに挑戦する子も いて人気でした。ジャストウエイトでジュースが飲めたのを子供は

喜んで帰ってき ました。

子供同士で決まった時間まで体育館内だけで回れるのであれば、低学年の役員の親は自分の子と同じ時間帯に当番を

やれ る方が楽だったかなと感じました。 子供の迎えと、お昼ご飯出すのと、自分の集合時間までの数分間しかなく、少し

バタバタし ました。今後の参考までに...たくさんの計画、準備等、ありがとうございました。



準備は大変ですが、あと2ブースくらいあると子供達も楽しめるように思います。 係の仕事内容をもう少し事前に確認できていると良かったかなと思います。

多くの子供達がきてくれ、とても盛り上がり、自分自身も楽しく過ごせた。連休の中日で

各部委員さ んもお忙しい中たくさんの協力が得られてとてもありがたかった。

在学中の子がいない未就学児が来ていたが、来年度の東小入学児は来ても良い気がします。 (運動会の新入児レースが
なく なってしまったので新入児としては、楽しめるし学校について知ることが できる場になるのではと) ⇨来年度も今年度と
同じタイ ミングで就学時健診があるのなら、その時にお知らせしても良いのではと思 った。学校と要相談。今年度は10月
頭、前年度は 11月頭。



美化奉仕後アンケート結果（本部内）

《水回りに関して》

◯排水口に詰まってるゴミを先に取り除いてからパイプ洗浄液を流した方が良い。

◯水道の下のスペースにゴミが置いてあった。

◯水道の下のスペース、スノコ、スノコの下がとても汚れていたので出来る限りほうきでゴミを取り、雑巾で拭い

た。→来年度はココも掃除した方が良い。
◯トイレと同様、水回りの掃除用具も各場所に用意しておくといいのかな？と思いました。

　（その場合、何階のどこに置いてあるのか事前に伝えておく。）

《トイレに関して》

◯思いのほか、ほこりが多く、ほうきで掃き掃除をしてからじゃないと、水が流せなかった。流してしまってからだ

とほこりが排水口に溜まってさらに詰まりの原因となった。

◯時間が足りないという意見があったが丁寧にやってくれた証拠だと感じた。

◯そもそも排水口が詰まっていて水が流れない。事前にどうにかできないか。

　排水口の掃除までPTAでやらないといけないのかなという疑問の声もあった。(PTAでのボランティアの範囲を
越えているのでは？業者にお願いできないのかな？という感じ)もしPTAで掃除が必要なのであれば、排水口に
詰まったヘドロを除去するための道具や洗剤の用意が必要。

〇希釈したペットボトルの液体は全部使いきるには多すぎたみたいです。声がけをしないと使いきらずにいたと

思うので次年度はデオライト原液一ヶ所一本に変更する。目皿つけ置き用バケツではなくジップロック使用で7
本男女トイレで7本の計14本は最低でも必要。
〇トイレブラシやナイロンたわしを新しいのと交換なのを先に伝えておくとスムーズ。

〇換気扇の掃除をしたい！という意見がでました。

〇１年生の廊下、水道、トイレが特に汚れている。壁に便が固まってしまい大変だった。

◯ゴミ袋に「燃えるゴミ」「トイレブラシ」「ペットボトル」などと記載しておけば、最後に本部でゴミを分別する手間

が省けるのではないかと思った。後からゴミ袋をガサガサしてトイレブラシを取り出したりするのは不衛生かなと

感じた。

◯役割分担なども担当してみて毎年の事ですが、人手不足＋男手不足だと感じました。

次年度こそはその部分も斉藤先生、新本部役員に伝えて改善をお願いしたいです。

作業時間もせっかく皆さん時間を作って集まってくれてるのとその時間でできる作業手順になっているので焦ら

すことになり早めに終わらせない方が良かったなと感じました。(毎年美化奉仕後でのアンケートで掃除時間が
もっと欲しいとの意見が多かったので)

《本部に関して》

◯本部内で美化奉仕前に用具の説明があっても良かった→袋に何が入っていてどこに戻すのかが抜けてい
た。

◯資料は事前にLINEで送っていたが、それぞれ各委員さんが把握していないことが多く再度説明しなくてはい
けなかった。

◯来年度は各持ち場に本部が足を運び作業説明をした方がスムーズかもしれません。

◯欠席者が多く、また寒暖差もあり時間が縮小となったができる限りの事はやれました。

◯涼しい日の開催で良かったが、出来れば東っ子まつりとは別の月に開催出来ると良かった。準備が並行して

しまい、忙しかった。次年度どうするか相談した方が良い。

◯会計さんが資料を持っていたからという理由で美化奉仕の担当をして頂いたことを終わってから聞いた。⇒本

部で共有が必要。美化奉仕活動は理事会や東っ子まつりと同様に大きな行事であるという認識を本部全員が

持たなければいけない。

◯本部である自分自身が詳細まで把握できていないまま校内をフラフラしていてもあまり役に立てないなと思い

反省した。東っ子と重なり情報共有も紙面上でしかできなかったが、本部全員が作業している皆さんからの質問

に事細かに答え対応できる状態でいなければならなかったと思う。

◯在庫確認は2ヶ月前位に行えばよかった。（在庫変動がある為）


